

Cuenta pública 2023: destacan inédito registro de puma y nuevo programa educativo en La Campana

La instancia se llevó a cabo en la administración del parque nacional, en Olmué, con la presencia de autoridades y representantes del municipio local, comunidades aledañas y la academia



El primer registro fotográfico de un puma, la implementación de un nuevo programa de educación ambiental para la conservación de la biodiversidad, la ejecución de baños de naturaleza, el trabajo interinstitucional para reforzar los protocolos de ascenso a la cumbre, entre otras materias, destacó el administrador del Parque Nacional La Campana, Félix Forno, en la cuenta pública del año 2023 del entorno protegido.

La instancia se llevó a cabo en la administración del recinto, en Olmué, y contó con la participación de autoridades y representantes del municipio local, comunidades aledañas y la academia.

“En primer lugar quiero destacar el trabajo del cuerpo de guardaparques que ha hecho una gran gestión en materia de uso público, de educación ambiental, de vinculación con la comunidad y de conservación de la biodiversidad”, manifestó el director regional de CONAF, Leonardo Möder.

Agregó que “este parque es parte de la Reserva de la Biósfera La Campana-Peñuelas y es un importante centro de convergencia de la biodiversidad tanto de la zona mediterránea como también de la zona árida. Entonces, la verdad es que tienen mucha importancia los ecosistemas que se están albergando aquí”.

Por su parte, la encargada de la oficina de Promoción y Educación Ambiental de la Municipalidad de Olmué, Marcela Delgado, valoró la relación de la autoridad comunal con la administración del parque.

“Nosotros trabajamos de manera colaborativa con los establecimientos educacionales, con la oficina de la Mujer, con la

oficina de Jefas de Hogar, realizando distintos tipos de actividades como baños de naturaleza, educación ambiental y reconocimiento de especies nativas en beneficio de los estudiantes, de las comunidades y de todos nuestros vecinos”, afirmó.

En tanto, la presidenta de la comunidad de Las Palmas de Olmué, Ana Pereira, aseveró que “nosotros somos uno de los vecinos más grandes que tiene el parque, colindamos directamente con él arriba en el cordón. Y bueno, llevamos un tiempo tratando de acercarnos un poco más, para trabajar con CONAF en todo lo que se relaciona con el bosque nativo y con el uso de los espacios”.

Añadió que “estamos dispuestos a colaborar. Nos gustó mucho ver los resultados del año anterior, lo que expusieron en la cuenta, porque, por ejemplo, las cámaras trampa se están poniendo en el límite con nosotros. Sabemos que los gatos güiña, colocolo y otros están circulando por nuestra zona, entonces sí está dando hartos frutos este trabajo”.

En la misma línea, el administrador del parque nacional, Félix Forno, hizo hincapié en el éxito del fotomonitorio con cámaras trampa, ya que “nos ha permitido conocer la naturaleza escondida. Así detectamos el 2023 algunos ejemplares como el puma (por primera vez), el gato colocolo, el zorro chillá y el chingue”.

A su vez, resaltó la implementación del programa “Protección, Valorización y Conservación de los Recursos Naturales y Culturales del Parque Nacional La Campana y la Reserva Nacional Lago Peñuelas”, financiado por el Gobierno Regional de Valparaíso, ya que ha brindado “una serie de recursos, como guías para

la interpretación de alumnos de colegios que ingresan al parque, para mostrarles cuáles son los objetivos de conservación”.

En el marco de esta iniciativa, también destacó la instalación de un invernadero modular con camas de germinación para la producción de especies nativas, como la emblemática palma chilena, en el sector Palmas de Ocoa del entorno protegido, en la comuna de Hijuelas.

Por otro lado, Forno subrayó que “estamos viendo el incremento de protocolos para el ascenso y descenso de la cumbre del cerro La Campana, con los organismos de emergencia, con los organismos vinculados en la mejor protección, para que las actividades sean en forma segura”.

Cabe consignar que CONAF activó este año una mesa técnica para esta-

blecer nuevas medidas de seguridad en el trekking hacia la parte alta del parque con representantes del Cuerpo de Socorro Andino, la Federación de Andinismo de Chile, la oficina de Emergencias de la Municipalidad de Olmué, el Cuerpo de Bomberos de la misma comuna y la delegación presidencial provincial de Marga Marga.

Entre otras medidas, la mesa técnica proyecta establecer la obligatoriedad de subir en grupo hasta la cumbre y mantener dos controles en el ascenso, considerando uno en el sector de la mina.

No obstante, hasta nuevo aviso, CONAF mantiene cerrado el sendero El Andinista en el tramo que abarca desde la mina hasta la cumbre del cerro La Campana, en el sector Granizo del parque.

